
日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

代表質問

２
真政会

５つの重点施策について
１．教育の振興について
①ハイブリット教育について具体的に伺う
②外国語教育を推進するとあるが具体的な言語について伺う
③地域と共にある学校づくりを進めるにあたり、具体的にどのように進めていくのか伺う

２．農業の振興について
①経営感覚に優れた農業経営者を育成する取り組みをどのように行っていくのか具体的に伺う
②小美玉ブランド化、６次産業化の推進について具体的に伺う

３．福祉の振興について
①健康寿命を延ばす取り組みの推進について具体的にどのように進めていくのか伺う
②ぬくもりあふれるまちづくりを具体的に伺う

４．地域防災の振興について
①消防団の処遇改善、支援団員制度について具体的に伺う
②女性救命士の採用の考えについて伺う
③防犯カメラの増設について具体的に伺う

５．商工観光の振興について
①空のえきそ・ら・らを拠点に、市内各所の名所や飲食店などを周遊できる環境整備について具
体的に伺う
②にぎわいを創出するまちづくりについて具体的に伺う

小美玉市議会　令和４年第２回定例会一般質問通告一覧

6月8日

代表質問

１
令和会

５つの重点施策についてのうち
１．教育の振興について
（１）提唱された「ハイブリット教育」について、ＩＣＴ教育・グローバル教育と同等に「豊かな心、郷土
を愛する心」を地域住民と一体となって醸成していく重要性を説かれましたが、この「心の教育」
を充実化していくためのビジョンの具体的内容をお伺いします。

２．農業の振興について
（１）市長所信表明の通り、課題は多くある中であっても、小美玉市の農業力のポテンシャル、飛躍
できうる可能性は非常に大きいと感じますが、「小美玉ブランド」の農作物をトップセールスに
よって全国に発信していく事が喫緊の課題であると考えますが、どの様に情報発信を充実化して
いくかを伺います。

３．福祉の振興について
（１）少子高齢化の問題は本市のみの問題ではない事は明らかでありますが、これまで行われてき
た本市の福祉行政を新施政として再度点検チェックをし、介護計画との整合性を計りながらも臨
機応変に対応をして、小美玉市だからこそできる施策、逆にウィークポイントとなってしまってい
る部分を今一度総括し、また、特に市長が就任前に在籍しておられた茨城県議会においても課題
解決に取組を鋭意進められていた「ヤングケアラー」の問題や、本市でも４年度予算で事業化され
た「高齢者ゴミ出し支援」等、福祉部門のみでなく、関係各部署が協力し、縦割を排除した組織横
断のチーム体制で解決すべき問題等を再確認しながら必要な情報を逐次市民の皆さんに発言す
る事は新しい市政をアピールする上で非常に重要であると考えます。見解を伺います。
（２）（１）における福祉行政の総括において、会派として現在「フレイルの予防」をテーマとして調
査、研究を進めています。新市政の福祉行政において、この「フレイル予防」をどの様に位置づけ
ていくか見解を伺います。

４．地域防災の振興について
（１）災害時における「自助」・「共助」への支援体制は元より。「公助」としての市全体の合同防災訓
練の必要性につぃて伺います。
（２）常備消防隊員の現場の実情からして将来的な消防署の再編、統合等が必要となってくると感
じますが、見解を伺います。

施策遂行にあたり着手すべき行財政改革についてのうち
１．市役所職員の人材育成、意識改革について
（１）人材育成と意識改革に着手するにあたり、客観的に評価される基準や手法は必要不可欠と考
えますが、見解を伺います。

４つの中長期ビジョンについて
１．各事業の実現を目指すにあたり、所信表明の通り、国・県、関係市町村との連携が必要不可欠
でありますが、同時にこれは市長の強いリーダーシップとトップセールス力が問われる重要なポイ
ントであると考えます。改めてその意気込みと決意を伺います。
第２次総合計画との整合性について
１．これから打ち出される新市長としての新しい施策や方向性と、第２次総合計画後期基本計画遂
行における整合性をどの様にとらえていくか伺います。



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和４年第２回定例会一般質問通告一覧

代表質問

３
同士会

１．市長所信表明について
市長所信表明について、以下質問する。

１．島田幸三市長の政治理念について

２．５つの重点施策の遂行について必要とする取り組みについて

３．施策・事務業務の優先順位と財源の裏付けについて
（１）小美玉市財政に対する評価と認識
（２）公共施設等マネジメント推進に対する所見
（３）小美玉市財政に対する評価、公共施設等マネジメント推進、これらを踏まえ、市長の小美玉市
行財政運営に対する基本姿勢について
（４）行政評価システムの構築について
（５）一般財源の確保、捻出について
①短期的視点での取り組み
②中・長期的視点での取り組み
以上、答弁を求める。

１．本市の行政区について
（１）行政区の現状について
①行政区の数、加入率等
（２）行政区の課題について
（３）行政区のごみ処理について
（４）行政区の未加入世帯に対する対応について
（５）行政区の今後について

２．投票率の向上について
（１）年代別の投票率・地区別（小川・美野里・玉里）の投票率及び投票率が下がった要因は
（２）投票率の向上について

１．高齢者支援策の充実を
（１）高齢者の貧困対策は
①高齢者の貧困状況の把握はできているか
・生活保護状況・一人暮らし・障がい者・無年金者等の把握はされているか
②対策はされているか
（２）高齢難聴者に補聴器の補助制度の実現を
①検討はされているか

２．農業支援策について
（１）市独自の支援策はあるか
①米価下落への対策はあるか
②飼料、肥料などの高騰に対する支援策は如何に

３．まちづくり、文化づくりについて市長に伺う
（１）まるごと文化ホール計画について
①住民主体、行政支援の在り方をどうとらえるか
②文化行政の予算配分についてどう考えるか
③職員の働き方改革とは何か

４．小美玉市の選挙について
（１）投票率とその結果の考察はされたか
（２）投票所のバリアフリーは進んだか

1.経済について
（１）コロナ禍、物価高と円安の影響と対策について
（２）プレミアム商品券について
（３）企業誘致について
（４）地域食材供給施設について
（５）電気利用制限について

２．道路管理について
（１）補修体制について

３．タクシーチケットの拡充について
（１）要件の見直しについて

４．つくばエクスプレスについて
（１）茨城空港延伸について

５．パンダ誘致に向けた取り組みについて

個人質問

3
鈴木俊一

6月8日

個人質問

１
長島　幸男

個人質問

2
福島ヤヨヒ



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和４年第２回定例会一般質問通告一覧

１．エコスクール・プラス、学校施設のＺＥＢ化等の推進と教育的効果
（１）認定を受けた学校があるが、「省エネ効果」「教育的効果」はどの様になっているか。
（２）本市での周知徹底、推進を要望する。

２．男子用トイレへのサニタリーボックス設置について
（１）外出先で尿漏れパッドを捨てるところがない現状の改善を求める。

３．認可保育園の規定について
（１）育休退園の本市の現状、対応について制度の廃止・改善を行い、第２子以降の出産の後押し
を求める。

１．茨城空港を活かした観光とインフラ整備について
（１）市の取り組み状況について
①具体的な観光対策状況
②茨城空港利用促進協議会の状況
（２）空のえき「そ・ら・ら」について
①集客状況
②イベントの状況（予算・契約）
③拡張計画
（３）つくばエクスプレスの茨城空港延伸について
①地元盛り上げ対策（協議会の設置）

２．結婚から妊娠・出産環境の体制づくりと支援策について
（１）保険適用となった不妊治療費個人負担分の支援について
（２）不妊症（不育症）補助制度の創設について
（３）産科・小児科救急等、医療体制整備に関する取り組みについて

３．農業後継者問題及び米価低迷等の農業政策について
（１）農業後継者の激減対策について
（２）米価低迷の対策について
（３）耕作放棄地の解消対策について
①荒廃水田の状況と改善策
（４）今後の水田農業の取り組みについて
①水田の維持管理と継続性

１．政策・事業評価への取組について
ＳＤＧｓへの今後の取組への展望
（１）これまでの市のＳＤＧｓへの取組と現状はどうであったか
（２）これからの市の事業や政策立案においてＳＤＧｓの評価基準をどの様に盛り込み明確化して
いくのかを伺います

２．自衛官募集の協力体制のその後の進捗状況について
（１）令和元年第４回定例会における一般質問において、自衛官募集への協力体制（対象年齢名簿
へのアプローチの方法）を質問しましたが、その後の検討状況を伺います
（２）ウクライナ状勢を発端とした日本国内の安全保障への世論をどの様にとらえているかを伺い
ます
（３）百里基地との共存共栄を引き続き目指す小美玉市として募集協力体制の充実化は不可欠と
考えますが、見解を伺います

１．介護予防施策について
（１）少子高齢化における高齢者の増加によって介護を要する高齢者の割合も増える事が予測さ
れる。健康寿命延伸に取り組み介護保険の財源を持続可能なものにしていく観点からも介護予防
事業に関して積極的に取り組んでいただけるよう質問する。
①現在の介護予防の関する市の取り組みについて。
②市としての今後の方向性、目標について。

２．子育て支援について
（１）本市においても少子化が危機的な状況である中で出産・子育てをしやすい環境整備が急務と
考えます。その中で、子育てに悩む親に対してのセーフティーネット構築を含めどう捉えていくの
か質問する。
①市の施策・取り組みについて。
②子育て家庭からの相談は種類別で年間どのぐらい件数があるのか。

山崎　晴生

6月9日

個人質問

４
植木　弘子

個人質問

５
真家　功

個人質問

６
香取　憲一

個人質問

７



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和４年第２回定例会一般質問通告一覧

１．島田幸三市長の重点５つの施策、中、長期ビジョンについて
（１）重点５つの施策
①教育の振興
②農業の振興
③福祉の振興
④地域防災の振興
⑤商工観光業の振興
（２）中・長期ビジョン
①つくばエクスプレスの茨城空港延伸
②国道６号線の４車線化
③霞ヶ浦二橋建設の推進
④高浜駅橋上化
以上について伺います。

２．小美玉市のＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）の取組について
（１）本市の取組み状況について
①個人の割合
②企業の割合
③団体の割合
２．ＳＤＧｓ未来都市について

1.企業誘致の取り組み、航空産業事業者ヘリコプター整備事業所開設に関する要望書への対応に
ついて
（１）航空産業業者より、小美玉市内へのヘリコプター整備事業所開設について要望書が提出され
た。地域資源を活かした企業誘致の観点から本要望書への対応について、市の所見を求める。

２．地域リハビリテーションの推進について
地域リハビリテーションの推進について問う。
（１）リハビリテーション専門職の地域ケア会議、及び介護予防事業への参画状況について聞く。
（２）地域包括支援センターへのリハビリテーション専門職の配置について、市の所見を求める。

３．宮田防災公園の位置付けと機能について
（１）大規模災害発生時における移動式仮設住宅の設置等、茨城空港アクセス道路から宮田防災公
園への進入路確保は必要と考える。そこで、宮田防災公園の位置付けと機能についてどのように
捉えているか、市の見解を求める。

４．新市長の行財政運営に対する基本姿勢について
新市長の行財政運営に対する基本姿勢について伺う。
（１）小美玉市財政に対する評価と認識を伺う。
（２）公共施設等マネジメント推進に対する認識を伺う。
（３）以上２点を踏まえ、新市長の行財政運営に対する基本姿勢を伺う。

1.子育て支援について
　（１）子育て支援、子育て助成金の拡充についての進捗状況について

２.選挙の投票率について
（１）4月に行われたトリプル選挙でどのような啓発運動を行ったのか？
（２）今後の課題をどのように考えているのか？
提案：期日前投票所の新規開設をしませんか？

３．シルバーeスポーツについて
（１）小美玉市でシルバーｅスポーツを導入する事は出来るのか。

個人質問

1１
島田清一郎

１．農業政策について
将来、世界的な規模で食料不足が懸念されています。農作物の自給率を上げるために、本市農業
政策の現状と今後の方向性について伺います。
（１）大型機会を利用した集約農業
（２）畑地灌漑設備の設置
（３）小麦・大豆栽培の奨励
（４）有機物の畑地還元
（５）農業後継者の育成

6月10日

個人質問

1０
村田　春樹

個人質問

８
小川　賢治

個人質問

９
谷仲　和雄



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和４年第２回定例会一般質問通告一覧

１．地域おこし協力隊について
（１）地域おこし協力隊員募集を提案する
①人口減少対策として
②空き家対策と移住促進に
③空き店舗の利活用など

２．小中学校及び幼稚園・保育園周辺道路の安全確保について
（１）現在の周辺の状況について
①スクールゾーンの看板や路面標示の現状
②防衛施設周辺対策事業の活用を要望する

1.人口維持と小美玉市行政について
（１）若い世代が求める施策は
（２）小川・玉里地区人口維持のための施策は

２．孤独・孤立問題と小美玉市行政について
（１）孤独・孤立問題への認識と本市の取組について
（２）原油価格・物価高騰等対策における孤独・孤立対策
（３）離婚前後の支援について
①養育費について
②面会交流について
③相談体制について
④支援周知の充実について

３．霞ヶ浦沿岸地域交流施設整備計画について
（１）現状の進捗状況、今後のスケジュールについて
（２）小川・田木谷駅前・下玉里・高崎地区一体として計画はつなげて考えているのか
（３）旧玉里東小跡地周辺地域の利用
（４）見込まれる観光分野の企業誘致の状況について

４．広域行政について
（１）連携中枢都市圏形成の現在の進捗状況と今後のスケジュールについて
（２）小美玉市を中心にみた一部事務組合や生活圏・経済圏・医療圏の考え方について
（３）前回の質問で、近隣自治体との連携や協力体制を構築するために必要性があると伺ってい
るが、見解は

6月10日

個人質問

1２
石井　旭

個人質問

1３
戸田　見良


